

So blicken Vermittlerbetriebe
in die Zukunft

Nachhaltige Fonds kaum
transparent

Smart Contracts erobern
Finanzbranche

Vertriebsmanagement FinanzBusiness 2023



**Das sind die aktuell spannendsten Themen in der Finanz-
und Vermittlerbranche**

**Ein Milliardenmarkt wartet: Digitale Rentenübersicht wird
den Markt für Altersvorsorge auf den Kopf stellen**

ESG in der Beratung: Noch viel Luft nach oben

Mit der Gesetzlichen Krankenkasse wichtige Absicherungen finanzieren

BEITRAG

Die Gesetzlichen Krankenkassen stellen für mehr als 70 Mio. Menschen in Deutschland eine im internationalen Vergleich sehr hochwertige Gesundheitsversorgung sicher. Natürlich umfassen die von den Kassen zu erbringenden Pflichtleistungen nicht jede aus Kundensicht wünschenswerte Maßnahme, dafür handelt es sich aber um eine Sozialversicherung ohne Eintrittshürden in Bezug auf gesundheitliche Vorbelastungen mit einem der eigenen wirtschaftlichen Leistungsfähigkeit angepassten Beitrag.

Sprechen wir über die Unterschiede zwischen den aktuell 96 Gesetzlichen Krankenkassen, dann werden meist zwei Bereiche betrachtet:

Der Beitrag, der sich aus einem für alle Kassen identischen Grundbeitrag von 14,6% vom Einkommen plus einem von der Kasse selbst festzulegenden Zusatzbeitrag zusammensetzt. Wählt man eine Krankenkasse mit geringerem Zusatzbeitrag, zahlt man automatisch weniger Beitrag und spart sofort. Aktuell sind es für Gutverdiener theoretisch maximal EUR 712,22 pro Jahr (1,19 Prozentpunkte Unterschied zwischen BKK Pfaff und BKK exklusiv bei mehr als EUR 59.850 jährlichem Einkommen). Rechnet man realistischerweise mit einer Differenz von nur 0,8 Prozentpunkten und einem monatlichen Einkommen von EUR 2.500 brutto – dann beträgt die maximale Ersparnis für Arbeitnehmer „nur“ noch EUR 120,- pro Jahr. Das ist natürlich immer noch für Viele relevant, aber vom Betrag her doch eher überschaubar.

Vielen nicht bekannt ist die Möglichkeit, auch in der Gesetzlichen Krankenversicherung eine Beitragsrückerstattung bei Leistungsfreiheit zu erhalten. Dies wird nur von einer kleineren Anzahl Kassen angeboten, kann aber bis zu EUR 600,- pro Jahr (abhängig von Einkommen bzw. der Höhe des eigenen Beitrags) als Vorteil bringen.

Der Leistungsbereich, in dem man durch freiwillige Mehrleistungen der Krankenkassen viel eigenen Finanzierungsaufwand von gewünschten Mehrleistungen sparen kann. Angebote wie z.B. eine kostenfreie Professionelle Zahnreinigung (kostet meist ab EUR 120,- aufwärts), Zuschüssen zu Osteopathie (können durchaus EUR 300,- pro Jahr sein), zusätzliche Vorsorgeuntersuchungen, Reiseschutzimpfungen und vieles mehr können deutlich größere Vorteile bringen. Hinzu kommen Serviceleistungen wie z.B. Medizinische Hotlines, Terminvereinbarungen bei Fachärzten für kürzere Wartezeiten, Telemedizin in der Nacht und am Wochenende etc., die bei Bedarf extrem wertvoll sein können.

Es gibt aber noch einen weiteren Bereich, der für die Versicherten – und zwar jedem einzelnen Familienmitglied und nicht nur dem Beitragszahler – finanziell sehr wertvoll sein kann: Die sogenannten **Bonusprogramme**. Hier sind pro Jahr mehr oder weniger Maßnahmen rund um die Gesundheit zu erfüllen und dafür gibt es eine finanzielle Belohnung von der Krankenkasse. Oft reicht es z.B. schon, Nichtraucher zu sein und Normalgewicht zu haben – oder einfach die gesetzlichen Vorsorgemaßnahmen zu erfüllen. Dabei fallen die möglichen Vorteile sehr unterschiedlich je Krankenkasse aus.



Beitrag von **Thomas Adolph**
Geschäftsführer,
Kassensuche GmbH

**Einen besonders spannenden Bereich möchten wir hier vorstellen:
Den „Versicherungszuschuss“.**

Dabei zahlen die Krankenkassen beim Nachweis einer bestehenden privaten Vorsorgeversicherung einen teils erheblichen Zuschuss zum Beitrag dieser Versicherung.

Ein Beispiel: Die IKK – Die Innovationskasse bezuschusst die bekanntlich recht teuren Berufsunfähigkeitsversicherungen mit bis zu EUR 500,- pro Jahr. Dafür ist von den erwachsenen Versicherten lediglich die gesetzliche Vorsorge nachzuweisen – je nach Alter kann das lediglich eine Maßnahme pro Jahr sein, in anderen dafür auch mal mehr. Das genügt im Grunde schon, um die vollen 500 Euro Zuschuss für eine BU-Versicherung zu bekommen. – und das Jahr für Jahr auf Neue, so lange die Krankenkasse dieses Programm anbietet.

Für den Versicherungsvertrieb können solche Versicherungszuschüsse ein wunderbares Argument sein, um Kunden die Angst vor zu hohen Kosten der privaten Absicherung zu nehmen. Es ist lediglich eine passende Gesetzliche Krankenkasse zu wählen. Nachdem aber mindestens alle 12 Monate ein Wechsel – und das ganz ohne Gesundheitsprüfung – möglich ist, stellt das kein Problem dar. Zusätzlich vergüten die Gesetzlichen Krankenkassen die Zuführung neuer Mitglieder mit einer Aufwandsentschädigung. Somit ist also auch hier noch eine zusätzliche Verdienstmöglichkeit für den Vertrieb gegeben.

In der Graphik sehen Sie eine Übersicht der unterschiedlichen Versicherungszuschüsse von Gesetzlichen Krankenkasse für verschiedene Versicherungsprodukte, wie wir sie tagesaktuell unseren Partnern im Vertriebspartnerportal für Gesetzliche Krankenkassen www.makleraktiv.de zur Verfügung stellen.

Thomas Adolph im Juni 2023

Unter www.gesetzlichekrankenkassen.de steht ein Endkundenportal und unter www.makleraktiv.de das Vertriebspartnerportal mit umfassenden Services für zugelassene Versicherungsprofis zur Verfügung.